

Dimanche de la Transfiguration, année A, 6 août 2023

Matthieu 17, 1-9/ Daniel 7, 9-10.13-14/Ps 96/ 2 Pierre 1, 16-19

Avec Jésus dans la peine et dans la gloire

Alors que Pierre a confessé « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant », Jésus vient de faire à ses disciples la première annonce de la Passion : Jérusalem, souffrir beaucoup, être tué, et le troisième jour ressusciter. Pierre a rejeté que cela puisse arriver : « Non, cela ne t'arrivera pas ». et Jésus de dire à Pierre : « Passe derrière moi Satan car tes pensées ne sont pas celles de Dieu mais celle des hommes ». Jésus tenté par Satan à travers Pierre, Jésus se retire dans le silence vers son Père.

Dans cette épreuve intérieure, Jésus va partir prier sur une haute montagne avec trois de ses premiers disciples, eux qu'il prendra avec lui à Gethsémani pour prier au milieu de l'épreuve : Pierre, Jacques et Jean. Jésus se retire à un moment difficile pour eux et pour lui ; il va dans le silence à la rencontre de Dieu son père et il associe ses trois disciples et, à travers eux, tous les autres. Il le prend avec lui : avec moi dans la peine, avec moi dans la gloire. Souvenons-nous que Jésus les a appelés « pour être avec lui et pour les envoyer prêcher ». Etre avec Lui passe par là, c'est un temps fondateur que de partager la peine de Jésus. AVEC LUI dans la peine, avec Lui dans la gloire.

Jésus transfiguré

Et voilà que, à l'écart, Jésus est transfiguré devant eux. Il est transformé à leurs yeux, resplendissant de lumière, son visage est comme le soleil. Jésus devient différent, plein de vie, plein de joie, plein de splendeur. Ce resplendissement annonce l'heure de gloire de celui qui est « la lumière véritable » (Jn 1, 9). Même sans comprendre encore ce qui se passe, ce qui leur arrive, les amis de Jésus peuvent continuer à lui faire confiance, et marcher dès à présent à sa suite.

Moïse est avec lui, il a aussi vu la lumière de Dieu face à face (Ex 33, 7). Au moment où Moïse y entrait, la **colonne de nuée descendait, se tenait à l'entrée de la tente** et le Seigneur s'entretenait avec Moïse...A la vue de la colonne immobile à l'entrée de la tente, le peuple tout entier se levait, et chacun se prosternait à l'entrée de sa tente. **Le Seigneur conversait avec Moïse face à face, comme un homme converse avec un ami.**

La lumière de Dieu a resplendi sur lui au point qu'il mettait un linge sur son visage pour protéger les autres membres du peuple quand il sortait de la tente de la rencontre. Moïse a risqué sa vie devant Pharaon et il est mort avant l'entrée en terre promise.

Elie est avec lui, il a vu Dieu à l'Horeb ; il l'a vu de dos alors qu'il était recherché par la police de la reine Jézabel qui voulait sa mort.

Moïse et Elie, représentant de la Loi et des prophètes, s'entretenaient avec Jésus avant sa passion. C'est quelque chose de semblable à la consolation qui fut donnée aux deux pèlerins d'Emmaüs lorsque le Seigneur ressuscité leur a ouvert le cœur en leur interprétant les Ecritures et l'histoire du Messie annoncé par les prophètes et accomplie en lui.

Moïse et Elie sont un grand soutien pour Jésus avant sa passion.

Ecouter Jésus

Lorsque la voix du Père a retenti, les disciples, tombés la face contre terre, n'ont pas vu Dieu mais ils ont entendu sa voix : « Celui-ci est mon fils bien aimé, qui a toute ma faveur, écoutez-le ». Lorsque Jésus s'est retrouvé seul, ensuite, avec Pierre, Jacques et Jean, ils sont redescendus ensemble de la montagne et la voix du Père restait dans leur cœur : « Celui-ci est mon fils bien aimé, qui a toute ma faveur, écoutez-le ». Jésus est soutenu par la présence de Moïse et d'Elie et consolé par la manifestation de son Père. Les apôtres sont consolés et appuyés sur la révélation de l'identité de Jésus dans la parole du Père qui leur indique Jésus « écoutez le ». Maintenant et pour toujours, leur appui c'est Jésus et sa parole. Il n'y aura pas de consolation aussi forte avant la résurrection du Seigneur mais ils ont assez de lumière dans le cœur pour ne pas oublier, ne pas abandonner Jésus et le suivre jusque dans la cour du grand prêtre.

Maintenant et pour toujours, notre appui c'est Jésus et sa parole jusque ce qui sera pour nous la cour du grand prêtre.

Il est bien possible que pour de nombreux jeunes des JMJ, la lumière de ce rassemblement gigantesque a été une consolation pour la vie. Maintenant ils ont à marcher avec Jésus en se souvenant de cette consolation. Une parole du Pape François peut habiter dans leur cœur :

- « La joie est missionnaire »
- « ce que l'on donne par amour ne sera jamais perdu »
- « confiez vos peines au Christ, il les porte avec vous »
- « la seule bonne raison pour regarder quelqu'un de bas en haut c'est lorsqu'il est par terre et que l'on veut l'aider à se relever »
- « ayez la gratitude pour vos racines, racines que sont vos grands parents, racines que sont ceux qui vous ont apporté la lumière de l'évangile »
- « rien n'est gratuit dans ce monde sauf l'amour du Christ et c'est cet amour que l'on doit transmettre aux autres.

Jean-Marc Furnon, jésuite